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ASSEMBLEA GENERALE 

Gardone Riviera, 16 febbraio 2019 

SCHEMA DI RELAZIONE PRESIDENTE 

1) Saluto e ringraziamento ai Sindaci per la loro partecipazione ed al Presidente 

della Provincia di Brescia, Samuele Alghisi, nonché ai rappresentanti di AATO 

Brescia, Acque Bresciane, Garda Uno S.p.A. e Azienda Gardesana servizi.  

2) Le elezioni amministrative del maggio prossimo che riguarderanno molti 

comuni gardesani rappresentano un momento importante per la vita della 

Comunità, non solo per il possibile rinnovo dei propri organi ma anche per le 

decisioni importanti che riguardano il nostro territorio.  

3) Il progetto di riqualificazione del sistema di collettazione e 

depurazione delle acque. Argomento decisivo per il futuro del Garda che 

affronteremo in dettaglio dopo la mia relazione con gli interventi dei soggetti 

istituzionali preposti e dei Sindaci. 

In qualità di Presidente della Comunità del Garda che, ricordo, Ente promotore del 

primo intervento degli anni 70/80, ribadisco con forza l’urgenza di completare 

l’iter amministrativo già avviato con la delibera del CIPE e la costituzione della 

cabina di regia presso il Ministero dell’ambiente. È necessario ora che la politica 

decida, senza indugio:  

entro il corrente mese stabilire l’ubicazione dei depuratori in territorio 

bresciano 

entro marzo predisporre il progetto preliminare aggiornato (che non preveda 

più Visano) e avviare le procedure per il bando Europeo di affidamento del progetto 

definitivo/esecutivo. 

entro dicembre 2019 ricevere il progetto definitivo e avviare i lavori.  

Dopo tanti incontri e confronti sul territorio in provincia di Brescia, in Regione 

Lombardia i tempi sono maturi e la soluzione proposta da AATO Brescia, che 

prevede il Chiese come corpo recettore ed i due depuratori di Gavardo e 

Montichiari, sostenuta anche dall’Università di Brescia, è la più sostenibile sotto il 

profilo ambientale, economico, realizzativo e tempistico 

Ne parliamo nel punto dell’ordine del giorno successivo in modo più dettagliato e 

preciso. 

4) Sicurezza idraulica e regolazione dei livelli. Nel 2018 il livello delle acque 

del Garda si è mantenuto su misure accettabili, e questo grazie al quotidiano 

confronto e collaborazione con l’AIPO (Agenzia Interregionale per il Fiume Po) ed 
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il Consorzio degli agricoltori del Mincio, un particolare ringraziamento al Direttore 

Generale, ing. Luigi Mille, per la puntuale collaborazione con gli uffici della 

Comunità. Al riguardo è stata consegnata qualche giorno fa dal Segretario Generale, 

dott. Pierlucio Ceresa al Ministro del Turismo e dell’Agricoltura, Centinaio, il 

documento sottoscritto dai comuni rivieraschi che rivede la vigente disciplina 

regolatrice dei livelli del lago, risalente al 1965, introducendo nuovi limiti di 

minimo e di massimo a salvaguardia dell’economia turistica e del rischio di 

esondazione. 

5) Sicurezza navigazione e Guardia costiera. Un saluto e ringraziamento al 

nuovo comandante del Nucleo Mezzi Navali Guardia Costiera Lago di Garda di 

stanza a Salò, Tenente di Vascello Ilaria Zamarian, insediatasi nella primavera scorsa. 

In cartella trovate i resoconti operativi ed economici dell’anno 2018 e al riguardo 

mi sembra superfluo ribadire l’importanza per il nostro lago di tale servizio, che 

non solo assicura prevenzione e soccorso ai numerosi diportisti, ma qualifica anche 

la nostra offerta turistica in Italia e nell’Europa, come testimonia l’importante 

ADAC tedesco. Ho avuto modo di ringraziare il Comandante generale della Guardia 

Costiera Amm. Giovanni Pettorino, in uno specifico incontro a Roma, e mi ha 

confermato di avere disposto il potenziamento di uomini e mezzi del Nucleo di Salò. 

6) Navigazione pubblica e Navigarda.  Proseguono gli ottimi rapporti di 

collaborazione con la direzione operativa di Desenzano e con il Direttore ing. 

Franze Piunti, e anche per quest’anno saranno confermate le agevolazioni per i 

residenti che utilizzano i mezzi della Navigarda. 

7) Mobilità e viabilità. Altra questione decisiva per lo sviluppo ed il futuro del 

nostro lago. Porrò questo argomento come prioritario alle tre Regioni, al fine di 

definire un progetto di mobilità per residenti e turisti che rivoluzioni il modo di 

muoversi sul lago, intermodale ed integrativo del trasporto su gomma, ferro e acqua 

privilegiando quest’ultimo modello di mobilità. Sempre con le Regioni vedremo di 

porre le basi per un piano d’area integrato del Garda e di proseguire nella 

candidatura del Garda a patrimonio UNESCO dell’umanità. 

8) Nel corso dell’anno abbiamo riservato attenzione e collaborato con gli operatori per 

i problemi della pesca lacuale, tutela dei canneti e del ripopolamento 

ittico. 

9) Cultura, valorizzazione del patrimonio storico ed artistico. Al proposito 

potrà poi riferire la Vice Presidente arch. Donatella Bertelli, con la mostra 

patrocinata dalla Comunità al Palazzo della Gran Guardia di Verona. 

10) Suoni e Sapori del Garda 7^ edizione. La prematura scomparsa del Direttore 

Giovanna Sorbi non ha impedito di proseguire nell’importante Festival d’area che 

ha riscontrato notevole successo sotto la nuova direzione del M° Serafino Tedesi, 
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artista proposto dalla stessa Giovanna Sorbi. L’edizione del corrente anno vedrà una 

folta partecipazione di Comuni, tra i quali, importante per il coinvolgimento 

dell’area veneta, i Comuni di Torri del Benaco e Castelnuovo del Garda. Un 

ringraziamento all’ing. Gianpietro Seresina per il lavoro svolto di coordinamento 

dell’iniziativa, e alla nostra Lorena Pasini per la direzione organizzativa e 

amministrativa. 

11) Portale www.lagodigarda.it. Come sapete è stato raggiunto l’accordo per la 

concessione del dominio a Garda Unico e ricordo che la proprietà del dominio 

rimane sempre della Comunità del Garda. E’ stato attivato un nuovo portale 

www.comunitàdelgarda.it con molti contenuti sia di carattere istituzionale, che 

storico culturale e di servizi. 

12) Sede di Villa Mirabella. Ci sarà al proposito una delibera successiva per il 

cambiamento della sede e la relativa modifica statutaria. Ricordo soltanto che entro 

la fine del corrente anno dobbiamo lasciare questi spazi di Villa Mirabella, occupati 

per 12 anni, in quanto la proprietà Fondazione del Vittoriale non intende rinnovare 

il contratto di locazione. La nuova sede dal prossimo 2020 sarà a Salò, nel centro 

storico, negli spazi di Palazzo Girardi, di proprietà dell’Ateneo di Salò. In cartella 

trovate tutta la documentazione relativa. 

13) Esposto all’ANAC e Decreto di archiviazione da parte del Presidente 

Raffaele Cantone. Come avrete appreso dalla stampa sono stata oggetto di un 

esposto all’ANAC da parte di alcuni esponenti politici, in merito alla supposta mia 

incompatibilità alla carica di presidente della Comunità. Alla luce dei documenti 

prodotti all’Autorità e dopo una specifica audizione nella sede dell’ANAC a Roma, 

il giudice Raffaele Cantone, nel maggio scorso, ha archiviato il tutto, ribadendo la 

non sussistenza di alcuna incompatibilità e confermando il corretto operato 

amministrativo. 

14) Infine desidero informare i Sindaci che gli uffici della Comunità, qualora richiesto,  

forniscono alle amministrazioni aderenti i seguenti servizi: 

a) Patrocinio e collaborazione organizzativa da definirsi di volta in volta. 

b) Ufficio stampa per le iniziative di ampio respiro e di interesse gardesano. 

c) Organizzazione e messa a disposizione della sede per eventi, conferenze stampa 

e convegni. 

d) Messa a disposizione del proprio archivio fotografico documentale, biblioteca, 

stampa etc. 

e) Assistenza e consulenza per tesi di laurea e ricerche in generale su argomenti di 

interesse gardesano. 

14.02.2019  

http://www.lagodigarda.it/
http://www.comunitàdelgarda.it/

